

DIRECTOR,  
**Leonidas Briceñ**  
ADMINISTRADOR  
**Victor M. Cabrera**

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

Oficina y talleres  
Calle 2a. Sur—Número 31  
Frente a Laiva y Ca.  
APARTADO 109  
TELEFONO N. 273

REPUBLICA DE COSTA RICA | AÑO XII | SAN JOSE, JUEVES 6 DE MARZO DE 1913 | NUMERO 3217 | AMERICA CENTRAL

## PINTURA Y BARNICES

### DE PATTON A PRUEBA DE SOL

Fábricas especialmente para uso en los trópicos

El Gobierno insular de Puerto Rico y el de las Islas Filipinas LOS USAN. El nombre y artículos de PATTON son palabras familiares en CHINA.

Algunas especialidades  
IRONHIDE, para obras de estructura y techos de metal. VELUMINA, pintura de aceite para uso interior; se hace en muchos colores bonitos. ESMALTE BANZAY, igual al mejor esmalte blanco hecho en Europa. TECTOR, el único líquido para rellenar madera que hace su trabajo en maderas duras ó blandas con igual resultado. CEMENTHIDE, la única pintura conocida impermeable para las superficies de concreto.

BARNICES de todas las clases a precios de competencia, convenientes á toda clase de comercio y para todas las exigencias. Pidan precios y detalles.

**PATTON PAINT COMPANY**  
DPTO. DE EXPORTACIÓN  
50 CHURCH STREET NEW YORK CITY, E. U. A.  
**J. E. CLARK COMPANY**  
AGENTES GENERALES PARA COSTA RICA Alt.



## Señor Licdo. don Guillermo Vargas Calvo

Señor:

Las condiciones en que se realiza la existencia del ser racional, significan terminantemente esto: «El destino del hombre sobre la tierra es la lucha para la conquista». Tales condiciones son: las facultades que ese ser ha recibido de su Autor. Estas le procuran el multiplicar y ensanchar sus aficiones, sus aspiraciones, sus ideales, sus intereses, sus relaciones, por medio de la lucha. Esta es el esfuerzo premeditado, consciente, prolijo, esmerado y tenaz que el hombre verifica, por conquistar cualquier bien en perspectiva. A qui se debe notar un fenómeno bellísimo: el individuo conquista para sí y para la colectividad; ésta conquista para sí y en beneficio del individuo.

La lucha es, pues, una soberana distinción discernida al hombre. Por medio de ella puede saborear la sublime satisfacción de cooperar con la increada Inteligencia, directiva de los negocios humanos, en la mejora y embellecimiento del mundo como morada de la humanidad.

Pero no todos los individuos racionales aceptan la lucha, señor: existe una seccion de ellos careciendo de la energía y dignidad necesarias. Estos se contentan con que se les ponga en su mesa el sustento, con que en la alcoba se les deje el abrigo. La sociedad los llama vagos. Son una desgracia: se pueden designar frutas podridas, que malean a las que están en su contacto. Y este daño es tanto más trascendental, por cuanto la reproducción de estos individuos resulta una degeneración física, intelectual y moral. Opino por el estudio intenso de este hecho, para hacer algo por su remedio. Es un delito la indiferencia en que se vive en presencia de él. ¿Qué opina Ud., señor?

Ud. es un luchador. Hace años conquista; conquista renombre y luz para el pensamiento. En estos momentos se le ha discernido por la ciencia un brillante título: el de *competencia para la defensa de la verdad y del derecho*. Con un solo concepto se designa: con el concepto de Abogado. Ud. ha recibido suma suficiente de elementos para luchar para sí y para la colectividad. ¿Qué es la colectividad? ¡Ah! es la admirable cooperación de millones de seres de la especie nuestra, que buscan un efecto común llamado felicidad.

¿La conquistarán? La esperanza de ella los anima, sostiene e impulsa. Agréguese U. a ellos. Pero, se lo advierto: no espere Ud., por ahora, agradecimiento: se equivocará; tampoco tema U. amarguras: U. debe ser denodado; debe sonreír a los peligros y fatigas. ¿Con qué armas debe U. actuar? Con dos admirables: la intención recta de hacer el bien y la imperturbable tranquilidad de espíritu, que le ayudará a dominar cualquier situación.

Creámllo, señor: todo esto es la realidad.

Deseo que la realidad sea propicia a Ud.

ZENÓN CASTRO R.  
Marzo 4 de 1913.

## EXPOSICION PERMANENTE

ABIERTA DE 7 A. M. A 5 P. M.

### ENTRADA GRATIS

## BAZAR DE SAN JOSE ALMACEN DE MUEBLES

### J. R. Mata

#### CIEN CUADROS PINTADOS A MANO

Gran exhibicion de objetos de arte para regalo

De muebles de toda clase, artículos plateados y japoneses. Loza.—Cristalería.—Alfombras.—Cortinas

### PIANOS

Lámparas eléctricas—El más moderno y variado surtido de PAPEL TAPIZ. Petates japoneses.—Cocinas de hierro y todo lo concerniente para obsequios y para el menaje de una casa.—Todo moderno, de buen gusto, bueno y barato.

Octubre 10.—alt.

## ANTIVIBORA

### POR EMILIO QUIROS — PARAISO

REMEDIO INFALIBLE  
CONTRA LA MORDEDURA DE CULEBRA

Es el único conocido hasta hoy

De venta: en San José, en la acreditada Botica Nacional del Paso de la Vaca. En Cartago, en la Botica Nueva del Lic. Carranza En Limón, Botica Internacional. En Grecia, Botica del Lic. Acosta.

Agentes: ambulante, Rómulo Artavia. En Santa Clara, (L. de V. Virja), Fermín Soto. En Las Cañas, Alfredo C. Razo. Febrero 15. Alt.



PRECIO: 6 colones CADA TRATAMIENTO

## Tristes recuerdos

### Abel Monge G.

En la mañana del seis de marzo de 1911, y cuando los primeros rayos del sol despuntaban en el horizonte, iluminando nuestras verdes cordilleras, el alma de este buen amigo,—como el perfume de las flores soplado por la brisa,—se remontaba lo infinito, a recoger la corona inmortal que hay en el cielo, para los que como Abel, han sabido conquistar el aprecio de sus semejantes, haciendo el bien y reprochando el mal.

Fué Abel Monge, en su credo político, una muralla resistente; elector en 1905, supo mantenerse a la altura de su deber, y ni las amenazas ruines, ni los procedimientos cobardes de sus enemigos políticos, le hicieron cambiar de ideas al valiente elector, que con frente napoleónica fué a depositar el voto por el abanderado de su causa.

Descansa en paz, querido amigo, y sobre la tumba que guarda tus despojos se vean crecer los lirios blancos de mi cariño.—PROSPERO ABARCA M.—San Antonio de Desamparados, marzo de 1913.

## Empresa Nacional de Funeraria



### EL MEJOR COCHE FUNEBRE QUE HAY EN EL PAIS

lo tiene la nueva Empresa Nacional de Funeraria. Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias, para satisfacer todos los gustos. COCHES FUNEBRES de 1ª y 2ª clase, lo mismo que catafalcos.—MANUEL CAMPOS ROS.—San José, Costa Rica.—Avenida Central Este, Cuesta de Moras.—Teléfono N° 330.—Alt.

## DEPOSITO DE MADERAS DE OROTINA DE SUAREZ & CUETO

En nuestro Depósito ofrecemos al público grandes existencias de maderas de Orotina de la mejor calidad y a precios sin competencia, elaboradas en el Aserradero que tenemos en dicha población antes de la Pacific Lumber Co.

Nuestro tabloncillo, tablilla y traslapo nadie lo iguala en su elaboración.

Al lado Sur del Teatro Nacional.  
APARTADO 853  
Enero 10

## ESTRENAR! ESTRENAR!

¿Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más atamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido. Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

Carlos Peralta hijo

## SANTOS PENON Y HERMANO



### GRAN FABRICA de MUEBLES LA MODELO

Excelentes obras de talla, muebles inimitables. Todo con arte y notable prontitud. Se fabrican espejos. Además, acaban de recibir un variado surtido en ADORNOS DE MARQUETERIA, PARA MUEBLES. Acudid á admirarlas, por lo MODERNISIMAS que son.

PRECIOS SIN RIVAL

25 VARAS AL NORTE DE LA IGLESIA DEL CARMEN  
APARTADO NUMERO 36

## "Ideal Room" Restaurant á la carta

LUZES de las 11 a la 1 p. m.  
COMIDAS de las 6 a las 12 NOCHE

COCINA INGLESA  
AMERICANA  
FRANCESA  
ESPAÑOLA  
ITALIANA

CANTINA COMO LA MEJOR DE LA REPUBLICA

Doct. Alejandro Rivas Vázquez  
Abogado

Oficina de los señores Licenciados don Leonidas Pacheco y don Luis Sáenz, 125 varas al Este del almacén de J. R. Mata.—Teléfono N° 75.—Apartado N° 95  
Alt.

## COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

SAN JOSE DE COSTA RICA  
capital: \$ 630,000

DIRECTORIO:

JAMES G. BENNETT, Presidente  
FEDERICO TINOCO, Vicepresidente

C. F. Bobertz, Jaime Cortezza, Manuel Echeverría A., Fabián Esquivel, Alberto Ortúño, Mauricio J. Robles, Oscar F. Rohrmoser, Andrés Venegas

AGENTES:

San José..... F. Nicolás Alvarado Alajuela..... Dr. Joaquín Berrocal  
..... Alfredo Esquivel Puntarenas, Luis Casavolone  
Limón..... Ricardo Mora F. Heredia..... Miguel Rodríguez  
Guadalupe, Nicolás Montero Agte. viajero Joaquín Llinás

FELIX WISS, Gerente  
Set. 24

## Contra temblores

Casa de habitación, situada en punto inmejorable, alquiler

EUGENIO DE BENEDECTIS  
San José, febrero 16.

## EL SURTIDOMAS COMPLETO DE LIBROS EN BLANCO

JUEGOS ENTEROS ó LIBROS DIARIOS

Mayores --- Cajas --- Borradores

tiene la

### LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 — San José — TELEFONO 40

Ernesto Martín Alejandro Alvarado h  
Julio Esquivel Guillermo Vargas  
Abogacia y Notariado

Oficina en la Calle 3ª N. Cerca del Teatro Nacional

# El por qué falta agua en esta capital Lo que nos dice un munícipe

Habiendo ayer con uno de nuestros munícipes con respecto a la falta de agua en esta capital, nos dijo que esto se debía a que el tanque de Curridabat no está al servicio y que el agua se trae directamente de las fuentes, las que por supuesto no tienen suficiente presión y de aquí el que el agua nos falte.

Los temblores pasados en el día del estumbe salta por las obras que quedaron.

No había suficiente presión y hubo necesidad de pasarse nocturno al ingeniero encargado de las obras. Aquel señor hizo—agregó—lo que hacen muchas personas: ven que las paredes de su casa se hilitan en mal estado y en las grietas ponen barro y luego tapizan quedando la obra a perfección. El ingeniero repelió la parte agrietada por los temblores y se puso el tanque al servicio nuevamente.

Con la presión del agua, las grietas repelladas se abrieron de nuevo y vino por consiguiente la falta de agua.

—Y en la actualidad está al servicio el tanque de Curridabat? —No, señor, pues aún no se han hecho las composiciones que deben hacerse en el tanque.

—¿Qué aquí el motivo por lo cual hace falta agua en la capital de la Suiza centroamericana y he aquí también por lo cual los dueños de hortalizas riegan sus siembras con el agua que viene de las cloacas, con grave perjuicio de la salud pública.

Esto pasa ya de castaño a obscuridad y preciso es, pues, refeccionar el tanque de Curridabat lo más pronto posible y dejarlo en estado que pueda servir.

Hecha esta reparación, agua tendremos hasta para los jardines y hortalizas.

# DE ESPAÑA

Actualidad política.—Afirmaciones de Melquíades Alvarez.—El Ministerio del Trabajo.—El socialismo y la Monarquía.—Por el elemento obrero.—Boda regia.—Centenario del descubrimiento del Pacífico.

Madrid, 12.—11 p. m. La nota del día constituye hoy las afirmaciones que ayer hizo el ilustre Diputado a Cortes republicano, don Melquíades Alvarez, al brindar en el barquete con que celebró el 40 aniversario de la proclamación de la República en España.

El señor Alvarez, que elogió la conducta de su no menos ilustre correligionario don Gumerindo Azcárate, al acudir al llamamiento del Rey se congrató de que España siguiera a la estela de Inglaterra, y de Italia, modelos de monarquías liberales y agregó que ante esta evolución, los republicanos bien podrían asimilarse evolucionar, prestando su eficaz colaboración a la Patria de todos.

Los comentarios que estas afirmaciones produjeron son innumerables y para todos los gustos.

El jefe del Gobierno, conde de Romanones, alaba a Melquíades Alvarez, ponderando su patriotismo, su justicia para la monarquía democrática de D. Alfonso XIII, y sus plausibles orientaciones en favor indudable para la Patria.

Los republicanos radicales censuran, en cambio, al insigne republicano gobernador, y tampoco los conservadores le aplauden, como no aplaudieron al señor Azcárate en su visita a Palacio, que "La Epoca" hubo de calificar con el irónico eutemismo de "azcaratada".

Y a propósito del señor Azcárate. Cuantos creían que para él había de crearse el proyecto de Ministerio del Trabajo, comentan su afirmación de anoche—anterior al discurso de Melquíades Alvarez—de que él solo será Ministro de la República.

Esta declaración—que acaso no la hubiera formulado de haber oído antes el discurso de Melquíades Alvarez—ha contrariado, indudablemente, al Conde de Romanones.

Interrogado esta noche el jefe del Gobierno sobre si desistiría ahora de la creación de Ministerio de Trabajo, contestó que en modo alguno, pues entendiéndo que España es el país que más necesitado está de ese Departamento, por la frecuencia con que aquí se producen las huelgas y demás problemas sociales que a él se han de someter.

En los círculos políticos tiénesse por seguro que, de no convencerse al señor Azcárate, será la nueva Cartera del Trabajo para el insigne periodista ex-republicano don Luis Morote, que últimamente figuró en las filas del canalejismo.

Pero insístese en que el deseo de Romanones es que dicho Ministerio sea para un republicano gubernamental, y en esto acaso coincide con el pensamiento de Melquíades Alvarez.

Madrid, 12.—11 p. m. Hoy recibió el Rey don Alfonso un afectuoso telegrama del Kaiser Guillermo de Alemania, quien le participa el próximo enlace de su única hija la princesa Victoria Luisa con el Gran Duque Juan Alberto de Mecklenburgo, Regente de Prusia.

La princesa Victoria Luisa cuenta veintinueve años y su prometido cincuenta y seis.

El Rey don Alfonso contestó inmediatamente enviando su anticipada y cordial felicitación a los futuros esposos.

Madrid, 17.—11 y 30 p. m.—Toda la prensa ocupase ampliamente de la campaña que el Duque de Tovar, hermano del Conde de Romanones, y el Vizconde de Eza, diputados a Cortes por Soria, vienen realizando en favor del socialismo dentro de la monarquía.

Sabiéndose que el primero, en ya cuantas ocasiones, puso al lado de los obreros el prestigio de su nombre, su actividad, su entendimiento, y hasta su dinero.

Los propósitos del Duque de Tovar y del Vizconde de Eza, según sus propias manifestaciones, sólo tienden a cooperar por que el movimiento obrero

se encauce dentro de las reinantes instituciones.

Ante esto, la prensa monárquica opina que así se llegará al mejoramiento del proletariado, y a la evitación de que emigre.

—Los socialistas, por su parte, aun viendo con simpatía la aludida tendencia, no se entusiasman con ella.

Comentando la evolución política iniciada, limitábase a declarar que aunque haya o pueda haber ministros socialistas, el hecho no supondrá nada en favor o en contra de una o de otra forma de Gobierno.

—Hubo ministros que se llamaron socialistas—dicen—en Francia, en Inglaterra, en Australia... Pero no lo fueron por mandato y con la representación del partido socialista, sino en virtud de estímulos puramente personales.

No obstante estas advertencias, prodíganse los aplausos a las expuestas orientaciones del Duque de Tovar y del Vizconde de Eza.

Madrid, 11.—11 y 40 p. m.—Esta tarde visitaron al Ministro de Estado, señor Navarro Reverter, el Rector de la Universidad de Madrid, don Rafael Conde y Luque; el Presidente de la Real Sociedad Geográfica, don Marcelo de Azcárate; el Director de la Academia de la Historia, y el Presidente de la Unión Iberoamericana.

Motivo de la visita el propósito de celebrar en Sevilla, en el histórico Archivo de Indias, y en la fecha del 25 de setiembre próximo, el cuarto centenario del descubrimiento del Océano Pacífico, hecho por Vasco Núñez de Balboa en 1513.

Festividad esta fecha se celebrará un Congreso histórico geográfico hispanoamericano, y una Exposición de documentos y planisferios del descubrimiento de América y de su época colonial.

Tanto el Congreso como la Exposición habrán de efectuarse en la Casa Lonja de Sevilla, hermoso edificio de últimos del siglo XVI, en el cual, desde el año de 1784, está instalado el Archivo General de Indias, donde guardáanse más de 3,000 legajos relativos al descubrimiento, conquista, y colonización de América, y se conservan muy valiosos autógrafos de Cervantes, Pizarro, Hernán Cortés, Magallanes, Américo Vesputi, y Vasco Núñez de Balboa.

El señor Navarro Reverter acogió la idea de los visitantes con gran entusiasmo, prometiendo patrocinarla en el Consejo de Ministros, seguro de que todos sus colegas le prestarán la más decidida cooperación en tan patrióticos propósitos.

Los visitantes salieron muy satisfechos y muy agradecidos al señor Navarro Reverter.

Madrid, 17.—11 y 30 p. m.—Toda la prensa ocupase ampliamente de la campaña que el Duque de Tovar, hermano del Conde de Romanones, y el Vizconde de Eza, diputados a Cortes por Soria, vienen realizando en favor del socialismo dentro de la monarquía.

Sabiéndose que el primero, en ya cuantas ocasiones, puso al lado de los obreros el prestigio de su nombre, su actividad, su entendimiento, y hasta su dinero.

Los propósitos del Duque de Tovar y del Vizconde de Eza, según sus propias manifestaciones, sólo tienden a cooperar por que el movimiento obrero

se encauce dentro de las reinantes instituciones.

Ante esto, la prensa monárquica opina que así se llegará al mejoramiento del proletariado, y a la evitación de que emigre.

—Los socialistas, por su parte, aun viendo con simpatía la aludida tendencia, no se entusiasman con ella.

Comentando la evolución política iniciada, limitábase a declarar que aunque haya o pueda haber ministros socialistas, el hecho no supondrá nada en favor o en contra de una o de otra forma de Gobierno.

—Hubo ministros que se llamaron socialistas—dicen—en Francia, en Inglaterra, en Australia... Pero no lo fueron por mandato y con la representación del partido socialista, sino en virtud de estímulos puramente personales.

No obstante estas advertencias, prodíganse los aplausos a las expuestas orientaciones del Duque de Tovar y del Vizconde de Eza.

Madrid, 11.—11 y 40 p. m.—Esta tarde visitaron al Ministro de Estado, señor Navarro Reverter, el Rector de la Universidad de Madrid, don Rafael Conde y Luque; el Presidente de la Real Sociedad Geográfica, don Marcelo de Azcárate; el Director de la Academia de la Historia, y el Presidente de la Unión Iberoamericana.

Motivo de la visita el propósito de celebrar en Sevilla, en el histórico Archivo de Indias, y en la fecha del 25 de setiembre próximo, el cuarto centenario del descubrimiento del Océano Pacífico, hecho por Vasco Núñez de Balboa en 1513.

Festividad esta fecha se celebrará un Congreso histórico geográfico hispanoamericano, y una Exposición de documentos y planisferios del descubrimiento de América y de su época colonial.

Tanto el Congreso como la Exposición habrán de efectuarse en la Casa Lonja de Sevilla, hermoso edificio de últimos del siglo XVI, en el cual, desde el año de 1784, está instalado el Archivo General de Indias, donde guardáanse más de 3,000 legajos relativos al descubrimiento, conquista, y colonización de América, y se conservan muy valiosos autógrafos de Cervantes, Pizarro, Hernán Cortés, Magallanes, Américo Vesputi, y Vasco Núñez de Balboa.

El señor Navarro Reverter acogió la idea de los visitantes con gran entusiasmo, prometiendo patrocinarla en el Consejo de Ministros, seguro de que todos sus colegas le prestarán la más decidida cooperación en tan patrióticos propósitos.

Los visitantes salieron muy satisfechos y muy agradecidos al señor Navarro Reverter.

# Match de foo-ball

El Domingo a las 3 y 1/2 p. m. tendrá lugar en la plaza de la Fábrica un match de foo-ball entre los teams América y Merced.

Integran el team América los jóvenes Juan B. Gómez (Capitán), Helí Castro, Gonzalo Sánchez, Carlos Valverde, Rubén Tapia, Santos Meneses, Miguel Soto, Antonio Cortés, Marcial Varela, Wilfrido León y Enrique Sánchez; y por parte de la Merced José No, Miguel Mora, Juan Fonseca, Carlos Palacios, Luis Vargas, Raúl Wilson, Hernán Palacios, C. N. Warren, Federico Gutt e Isaac Madrigal.

Actúa como Juez don Eduardo Garnier.

# DEBE LA POLICIA dar cuenta de las casas

que se construyen Así se evitan muchas deficiencias

La policía está en la obligación de vigilar las construcciones que se llevan a cabo en esta capital y dar inmediatamente cuenta al Departamento de Obras para que éste proceda a lo de su cargo.

Resulta la mayoría de las veces que casas que están en construcción se construyen no como lo manda la Ley de Construcciones, sino que se hacen los trabajos sin reglamentación alguna.

Es preciso remediar esta deficiencia.

# EL CLUB de "La Enramada" sin luz

Se roban las bombillas

En estas noches no han podido celebrar sesiones los señores socios del club "La Enramada" del Parque Central, porque ha faltado la luz incandescente.

No se sabe qué travieso se ha llevado las bombillas, cosa que tiene intrigado a don Anibal y compañeros.

Luz, más luz, gritan y la luz no les llega.

La policía debe vigilar este lugar a fin de evitar tales abusos.

# Bombas contra incendios El Gobierno y el comercio contribuirán para traerlas

Las bombas automoviles serán pedidas al extranjero tan pronto como se reuna el dinero necesario para hacer el pedido.

Los bancos han contribuido cada uno con \$ 500 y la Compañía Nacional de Seguros con \$ 1,000.

Es de esperarse que tanto el Gobierno como el comercio en general contribuyan a fin de traer lo más pronto posible estas bombas modernas.

# RESULTO lucida la fiesta a beneficio del templo DOS SAINETES BIEN REPRESENTADOS

El domingo 2 del que corre, estuvo de fiesta el distrito de Cot.

Se hizo velada a beneficio del templo de aquel lugar.

En ella se representaron dos preciosos y escogidos sainetes, que fueron interpretados como por artistas de profesión, cuyos nombres es justo consignar: Alfredo Castro, Pepe Fernández Rubén Chavarría, Juan Molina y otros.

Todos estos simpáticos e imprevistos actores supieron desempeñar con naturalidad y soltura los distintos papeles que les fueron encomendados. Por ello recibieron, en cambio, repetidas

# ORIGEN de la inexacta noticia acerca de una revolución en Nicaragua El país está tranquilo pero el Presidente Diaz se prepara fuertemente

Como tantas otras noticias alarmistas que se hace circular de nuestra vecina del Norte, resultó inexacta la de los últimos días acerca de haber estallado una revolución en aquella república.

Desde el primer momento esa noticia fué desmentida por el Encargado de Negocios de Nicaragua, Dr. Guerra, y para ello se fundaba en razones y datos que no daban lugar a ninguna objeción.

Buscando nosotros la procedencia de tal especie resulta que ella tuvo origen en la siguiente forma:

Procedentes de Nicaragua llegaron hace algunos días unos seis jornaleros a La Cruz y durmieron en la oficina telegráfica de aquel lugar.

Allí refirieron que el motivo de su viaje obedecía a los temores que tenían de que en breve surgiera un levantamiento en su país. Oído eso por el telegrafista, éste trasmitió la noticia a sus jefes y más tarde, cubierta con otro ropaje, salió sigilosamente a la calle.

Eso es todo lo que pasa acerca del tan sonado levantamiento revolucionario en nuestra vecina y hermana.

Hace poco en un telegrama venido de Nicaragua y que salió publicado en este diario, se daba el anuncio de que aquel Gobierno había recibido un fuerte armamento, para reponer el deteriorado durante la última revolución.

Así decía el despacho, "mas es lo cierto que aquel Gobierno se prepara fuertemente contra un posible conato de levantamiento, pues los enemigos de aquel orden de cosas dentro y fuera de la República, no tienen ningún reparo en decir que en abril próximo se lanzarán en armas a fin de derrocar al Presidente Díaz.

A ello, sin duda, obedezca lo dicho por aquellos jornaleros llegados a La Cruz y de allí el rumor de la revuelta en Nicaragua.

# NOTICIAS de Cartago

Para el 2 de Abril próximo, ha sido concertado el matrimonio de la muy distinguida y apreciable señorita cartaginesa Anita Cosasola, con el culto caballero el Secretario del Consulado americano.

En realidad de verdad, no tenemos palabras como ponderar las bellas y excelentes cualidades que tanto intrínseca como extrínsecamente posee la señorita Casasola. Baste decir, que ella ha sido un modelo de hijas y de la culta sociedad, para poder augurarle en su nuevo estado, un fiel dechado de esposas y de reinas del hogar.

Vayan, pues, para los futuros contrayentes, nuestros más cordiales y sinceros votos por su eterna ventura.

—Con sumo placer hemos sabido que el hogar del inspirado artista don Luis Valle y de su digna señora esposa doña Bertilia, está de plácemes por haber sido aumentado con la feliz llegada del primer retoño. Nuestras congratulaciones para sus papás y largos años de vida para la chiquitina.

—Aunque tarde, enviamos el más sentido pésame a los estimados esposos don Francisco Bannilla y su señora esposa doña María, por el sentido fallecimiento de su querita niñita Lidia.

Que la resignación cristiana sea el bálsamo del consuelo en su justo pesar.

—General indignación existe entre los vecinos de Tierra Blanca, Llano Grande, Potrero Cerrado y Cortes por la circular del Ministerio de Gobernación tendiente a la prohibición del acarreo de maderas y leñas por el sistema de la «rastra». Muy justa razón tienen aquellos moradores, por lo accidentado de aquellos quebrados terrenos y las serias y penosas dificultades del invierno.

—Los laboriosos y simpáticos vecinos del cercano barrio de San Rafael están en extremo satisfechos con los servicios del señor don Segundo Guillén, cumplido y activo Agente de Policía de aquel lugar. Conocemos muy a fondo al señor Guillén, y siempre hemos visto que en él ha predominado el espíritu de equidad y de justicia y palmario y reconocido entusiasmo por el progreso de su localidad.

—Procedente del pintoresco distrito de Llano Grande tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad, al honrado y caballeroso amigo nuestro don Jesús Barquero Obando.

—También estuvo en ésta por motivos de salud, el señor Agente de Policía de Tucurrique don Jesús Sáenz, quien sufrió una seria fractura en una pierna.

—Parece que el virtuoso Prestitero don Antonio María Rojas vendrá de Cura Párroco a esta Metrópoli. Ojalá que esa especie se realice.—CORRESPONSAL.

## ACCIONES del Banco Comercial de Costa Rica

Se desea comprar varias acciones de dicho Banco. Dirigirse al apartado 89 indicando cuántas y a qué precio se venden.

San José, 28 de febrero. 7 v.

## AHORRE UD. EL 50% COMPRANDO EN LA Librería Moderna

RECIENTEMENTE ESTABLECIDA

Encuentra usted siempre el mejor surtido de obras de los más reputados autores, A MITAD DE PRECIO. Literatura, Medicina, Farmacia, Ingeniería, textos de estudio, para escuelas, etc., etc. COMPRO libros, pagando los MEJORES precios.

APARTADO José R. Hernández TELÉFONO N° 898 N° 349

100varas al Norte del Almacén Steinvorh, antiguo local de La República

### Venta y compra de muebles

á precios más favorables para el público

## Otro aviso

He recibido muchas cartas solicitándome datos sobre la venta que otorgo de mi establecimiento.

Para facilitar trabajo a los que tengan interés en estudiar el negocio lo planteo:

—Hoy y existencia en mercaderías por valor de \$ 25,000. De esta suma quiero algo al contado, y para el resto acepto abonos mensuales.

El local lo arriendo lo más barato posible por el tiempo que lo crea necesario el que me compre.

De la ciudad de las mercaderías que tiene mi establecimiento, pueden informarse los señores W. Socioyouth y Heimsano, Juan K. Öhr Hjos, R. Cañas & C°, Pagé, y Hermanos, Pagé & C°, A. Herrero & C°, Edgar K. Öhr & C°, Herrero Hermanos, don José Esquivel, y don Augusto Marín Rico, a quienes a veces compro algo.

Todos dicen que cuanto me han vendido es escogido, seleccionado y que jamás les he comprado saldos.—Febrero 19.—h. s. o.

### JOSE FIGUERO

## Robo 2 señoras extranjeras al Ferrocarril Nacional fueron estafadas

El asunto se ventila ante los TRIBUNALES DE JUSTICIA

Hace ya algún tiempo dos señoras de nacionalidad extranjera, llegaron a Costa Rica y se radicaron en esta capital.

Como tenían dos mil quinientos colones que deseaban emplear en algún negocio, determinaron establecerse con un hotel.

El hotel quedó instalado y tomó parte en él—como socio—un señor de esta capital a quien las señoras le entregaron los dos mil quinientos colones para que hiciera las compras de todo lo necesario para la casa.

Hechas las compras, las existencias quedaron a su nombre.

Ahora resulta que este individuo ha vendido el hotel y las pobres señoras han tenido que poner este asunto en conocimiento de los Tribunales de Justicia.

### Escuela de Música "Santa Cecilia"

Está abierta la matrícula para el presente año.

HORAS: de 10 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m., en la casa esquinera de la señora viuda de Arisi, frente al Colegio de Señoritas.

Las clases principiarán el lunes 3 de marzo.

El Director.—J. J. VARGAS CALVO.

San José 28 de febrero de 1913.—6.

## BENNETT, ROJAS Y FERNANDES

### BANQUEROS

CAPITAL PAGADO..... MAS DE \$ 1,900,000.00

Continúan siempre ofreciendo a su numerosa clientela todas las ventajas de UN TRATO CORDIAL Y CORTES y de sus métodos modernos e inmejorables, así como de sus HORAS DE DESPACHO

Verificamos toda clase de Operaciones Bancarias en los términos más ventajosos. Pagamos intereses sobre depósitos a los tipos siguientes:

En cuenta corriente siempre que el saldo al Haber de la cuenta no baje de \$ 100.00...	6 0/10	anual
En Certificado de Depósito:		
— a un mes de plazo.....	7	—
— tres meses de plazo.....	7 1/2	—
— seis meses de plazo.....	8	—
— un año de plazo.....	8 1/2	—

En cuenta corriente siempre que el saldo al Haber de la cuenta no baje de \$ 100.00... 6 0/10 anual

En Certificado de Depósito:

— a un mes de plazo..... 7 —

— tres meses de plazo..... 7 1/2 —

— seis meses de plazo..... 8 —

— un año de plazo..... 8 1/2 —

Horas de despacho: Lunes a Viernes..... de 7:30 a. m. a 4 p. m.

Sábados..... de 7:30 a. m. a 3 p. m.

San José, 28 de febrero de 1913

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

# HECHO

## de sangre en La Colmena

### El heridor huye en un bote, siendo perseguido

Puntarenas.—El domingo por la mañana, La Colmena, vecindario que no tiene de pacífico ni el negro de una uña, fué teatro de un hecho de sangre.

Los personajes de este suceso dicen llamarse Coronado Leiva y Romualdo Ruiz.

El primero tenía viaje preparado para una finca sita al otro lado del estero y en busca de un individuo de quien iba acompañarse fué a La Colmena. Y parece que aquí, a esa hora y "sien do domingo", entre un grupo de "socas" se encontró con Ruiz, quien desde luego armó camorra. Pero como Leiva quisiera esquivar el encuentro, aquel se armó de "una raja de leña".

Así las cosas, Coronado echó mano a una "barbera" que ese día se la habían afilado y con ella "paró" los leñazos infringiendo a

Ruiz tres heridas; dos en los brazos y una en el estómago. Enseguida el heridor tomó las de Villadiego, llegó a la orilla del estero, se embarcó en un cayuco y puso a mar de por medio.

Enterada la policía del hecho de sangre, se dió a perseguir al autor del delito: en el muelle del estero los agentes del orden tomaron una gasolina y se hicieron conducir en seguimiento del reo, quien dieron caza en la "entrada de la Pitahaya".

En el muellecito gran número de curiosos esperaban al heridor, siendo acompañado por la muchedumbre hasta muy cerca de la cárcel.

Ruiz recibió heridas leves; pero ese día, se hallaba sumamente tomado de alcohol y esto, como queda dicho, siendo en domingo. Y la ley de licores? (El Pacífico).

# ENSABANILLA

## de Alajuela

### seda de balazos el Agente de Policía y un particular

#### ¿QUE HABRA DE CIERTO?

Ayer corrió el rumor en esta ciudad de que en Sabanilla de Alajuela el Agente de Policía un señor Sánchez, se dió de balazos con un vecino del mismo lugar, no saliendo ninguno de los contrincantes herido.

Indagando sobre la veracidad de este hecho, se nos dió que de este encuentro, salió herido únicamente el joven Pedro Chavez, pues una de las balas hizo blanco en uno de sus brazos.

Parece que la información del caso está muy avanzada. Esperamos más detalles al respecto.

# Nicaragua

## por telégrafo

Managua, 5.—(6 p. m.)—De acuerdo con lo recomendado en la 5ª Conferencia Centro Americana, se aprobó el inciso 1º del artículo 11 de la Constitución que se refiere a la declaración que deben hacer los centroamericanos para naturalizarse nicaragüenses.

Así equivaldría a esa declaración la aceptación de un cargo público que requiere la nacionalidad nicaragüense o la residencia en Nicaragua, si antes de la expiración del año se declara ante la autoridad de Nicaragua que corresponde, la intención de considerar la propia los Centroamericanos que adquieren la nacionalidad nicaragüense, por cualquiera de los medios indicados en este inciso, quedarán asimilados a los naturales con el que en el país a que pertenecen se conceda a los nicaragüenses iguales derechos.

—Mucho se discutió la instalación del Jurado.

—A la Agencia del Banco en Bluefield llegaron 100 000 cordobas.

—Fué violada en San Marcos la sepultura de María v. de Marquez, buscadote joyas.

—Se quemó en Masaya la casa de Carmen Flores.

—Murieron doña Joaquina Eudoxia Lacayo, don Juan Alvarez y el General Tiburcio Navarro.—EL DIARIO.

# CABLES

HABANA, 3.—El padre del ex-Presidente de México y su tío Ernesto, hablando con algunos de sus amigos, declararon que el Embajador americano era en cierto modo responsable del asesinato; que el ex-Presidente y Vicepresidente fueron muertos en el Palacio, pero esta versión no se ha confirmado. Rumorase que Huertas solicita la extradición de la familia Madero, acusándolos de soborno. Huertas rogó a Cuba que retuvieran a la familia Madero, hasta que obtuvieran la adjudicación internacional. En una entrevista Castro dió que las revoluciones sudamericanas generalmente quitaban a un mal Presidente, para poner uno bueno; que el sistema había mejorado las condiciones políticas. Agregó: "Así como el niño con la edad y el trabajo, adquiere juicio, así las repúblicas con el ingrato recuerdo del imperialismo entran en el camino del engrandecimiento y la prosperidad".

MÉXICO, 2.—Mientras los rebeldes se muestran activos en varias partes amenazando el restablecimiento de la paz, Zapata hizo a Huertas un ofrecimiento condicional de cooperar con él. Exige la Gobernación del Estado de Morelos y el retiro de los empleados del Gobierno. Huerta rehusó y los comisarios de Zapata regresaron trayendo otro arreglo. El Congreso recibió mensaje del nuevo Ministro de Finanzas proponiendo dos empréstitos, uno de cien millones de pesos en el extranjero y otro de 20 en el interior. Los capitalistas de la colonia americana lo apoyan.

PANAMÁ, 3.—Rovos y Falkner visitaron al Presidente hoy acompañados por el Ministro ame-

ricano Dodge quien los presentó a Ferrás. Pasaron algunos minutos en conversación agradable. También visitaron al Ministro de Relaciones Lefebre. Fueron presentados a otros prominentes panameños. Se ofreció a los comisionados la oficina del Presidente en el palacio nacional para celebrar sus conferencias y despachar sus asuntos.

PRINCETOWN, 3.—600 estudiantes de la universidad acompañaron a Wilson hasta Washington, sirviendo de guardia de honor. Pagaron un tren especial, otros mil estudiantes con el pueblo, fueron a la estación a despedirse, cantando canciones universitarias y aclamándolo. La despedida fué extraordinaria; Wilson estuvo emocionadísimo y exclamó: ¡Qué hermoso espectáculo!

WASHINGTON, 3.—Wilson fué recibido por numeroso gentío en la estación. En las calles el Presidente fué muy aclamado. Fué una recepción sin precedentes. Hay más de 500 000 frascos de Hooper y parada. Mañana llegarán trenes especiales de todas partes. Taft está ocupadísimo, despidiéndose. Las últimas noticias del Gabinete de Wilson, son de Esteban Bryan, del Tesoro Meados, Guerra Grant, Marina Daniels, de la Carolina del Norte Fiscal General Mc. Reynolds, de Tennessee, de Correos Burnecon, de Texas, del Interior Lane, de California; Agricultura Wateos, de Kansas consocio Redfield, del Trabajo Wilson de Pensilvania. La nueva administración encontrará la situación de México menos grave que en los últimos dos años. El Departamento de Estado mismo dijo que ya ha mejorado mucho.

# Interesante sesión en el Salón Municipal

## para tratar el asunto de la cañería de San José

### El Representante de los Contratistas, la Junta de Saneamiento y su ingeniero

Ayer se reunieron, a las tres de la tarde, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de San José, los señores Lic. don Blas Prieto, Presidente Municipal, Lic. don Ricardo Coto, don Gregorio Soto y don Alberto T. Brenes; el Ingeniero Municipal don Lucas Fernández y el Secretario del Ayuntamiento don Francisco Camacho.

Asistieron los señores miembros de la Junta de Saneamiento Dr. don Pánfilo J. Valverde, Presidente; Lic. don Alberto Echandi y don Manuel Aragón; estuvo el Prosecretario de la Junta don Luis Laporace.

El Ingeniero don Nicolás Chavarría, representante de los contratistas, asistió también.

El Lic. don Blas Prieto declaró abierta la sesión y en pocas frases expuso el motivo de ella, cediendo al Lic. Aguilar Barquero el uso de la palabra.

Expuso el Licdo. Aguilar Barquero con parsimonia y calma el asunto que debía tratarse, aludiendo al grave conflicto de la cañería que tanto preocupaba a la ciudad y los señores municipales.

A punto y seguido el señor Prieto amplió los datos del señor Aguilar Barquero, invitando a entrar de lleno en la discusión del caso.

#### Don Manuel Aragón

En representación de la Junta de Saneamiento, el señor don Manuel Aragón tomó la palabra para exponer que se había hecho gran alharaca, más grande de lo que en sí valía la pena, el asunto de cañería. Que se hace inculpaciones a la Junta de Saneamiento de haber empleado tubería de hierro fundido, en vez de tubería de acero, para lo cual se consultó a la Municipalidad primero y al Gobierno después, siendo aprobado el sistema que se adoptó, consultando los técnicos, sistema del cual era baldío discutir porque el asunto estaba ya finalizado, y no era el caso de volver atrás porque el contrato había sido firmado y llevado a efecto conforme las cláusulas suscritas.

En este momento entraron el regidor Dr. don José María Soto Alfaro y el señor Gobernador de la Provincia, don Manuel Echeverría A., ocupando el primero puesto a la izquierda y el segundo a la derecha del señor Presidente Municipal.)

Continuó el señor Aragón expresando que había puntos de desidencia entre los contratistas de la cañería y la Junta, dando lectura a comunicaciones muy interesantes relativas a la labor que se había efectuado desde que se había dado comienzo a los trabajos de cañería y cloacas. Eso no ha sido obstáculo para la mejor inteligencia posible—dijo—pero lo que más soliviantado los ánimos es la ruptura del tubo en los veredarios de Curridabat, allí por María Aguilar, tubo que los señores contratistas se negaron a componer, al no haber entregado la cañería.

Y sin embargo, dijo el señor Aragón, la cañería no ha sido recibida por la Junta, porque ella le habría puesto una comunicación a la Municipalidad para que todos en cuerpo fuéramos a presenciar el completo de las obras y darnos por recibidos a satisfacción.

La cañería, pues, no la ha recibido la Junta de Saneamiento. En la lectura de documentos hay los siguientes interesantes datos técnicos que leyó el señor Aragón:

Anteriormente, en 1904, tenía mas once millones y pico de litros de agua y se pensó en aumentar a 20 304 000 por cada 24 horas; se pensó en las fuentes del Río Chiquito y del Padre Carazo, pero, según los estudios técnicos, se averiguó que el Río Chiquito no

era constante, es decir que sus aguas ofrecían variantes desconsoladoras.

Fué entonces que se examinó el Chigüite se dispuso unirlo a las fuentes del Padre Carazo, para hacer que ambos cursos, que producen hoy 17 539 200 litros en 24 horas, conviniere al estaque de Curridabat, que tiene capacidad para ocho millones de litros.

Leyó una carta del General don Buenaventura Carazo, referente a las antiguas aguas del Trabi y asegura que él conoce un procedimiento por medio del cual pueden filtrarse dejándolas más puras y mejores que las que hoy recibimos de Tres Ríos.

Esto lo hago, dijo el señor Aragón, para que se conozca la propuesta del General Carazo sin entrar en comentarios de ninguna naturaleza.

#### Don Nicolás Chavarría

dijo: siento que la discusión se ha desviado. Entiendo que se trataba de saber en qué condiciones se iban los trabajos. Me voy en la necesidad de hacer una aclaración: fué el propósito traer una línea de tubería con 200 y pico de metros de presión desde Curridabat, y dijimos al finalizar el contrato que no queríamos usar el material de hierro fundido. Pero como a la Junta de Saneamiento le garantizó la fábrica la construcción de los tubos, se aceptó aquel sistema.

En la ruptura última, la Junta se basó para rechazar la responsabilidad, en la calidad de la tubería.

En embargo, según una cláusula del contrato, se previene que conforme se construyan las secciones y sean probadas, se considerarán como recibidas, y así sucesivamente.

En cuanto al punto de la cantidad de agua primero se pensó en el «Río Chiquito» y las fuentes del Padre Carazo, que daban juntos 250 litros por segundo.

Más después se eligió el Chigüite y el Padre Carazo con 200 litros. Aquel fué el primer proyecto, pero se dedujo por los estudios que en noviembre daban 121 litros por segundo las vertientes del Río Chiquito, en mayo apenas llegaban a 39 litros, por igual tiempo.

Se partió del punto de 254 litros por minuto y hoy solo se obtienen 203, tomando como bueno el dato del Ingeniero don Lucas Fernández, y parece mucho, de lo que se deduce que el agua es insuficiente para la ciudad de San José.

Se necesita por lo tanto arbitrar los medios de aumentar el caudal de aguas para que no le falten a la cañería.

El Ingeniero de la Municipalidad y de la Junta de Saneamiento, don Lucas Fernández combatió al Ingeniero de los contratistas y expresó que se trataba de aumentar el caudal de agua, aunque ella era suficiente para el abasto de la ciudad, pero mientras no se restringiera el uso de ella para los habitantes de San José, ni aun echándole a los estanques el Río Reventazón podría darse abasto. Que había agua suficiente, pero que era necesario evitar los desperdicios.

El Presidente señor Prieto manifestó que había una comisión nombrada para el estudio del aumento del agua, compuesta de: don Ricardo Coto y don Isaac Zúñiga Montufar.

Indicó el Lic. don F. Aguilar Barquero, que convida autorizar ampliamente a la Junta de Saneamiento para que traiga mas agua, aunque este en ingenieros y en lo que requiere para completar la beneficencia labor que patrióticamente comprendió.

En cuanto a las liaves dijo que era necesario hacer un reglamento.—(Terminará mañana)

# Feria DE GANADO en Heredia

Desastre completo fué la feria verificada ayer; los precios estuvieron bajísimos, y a pesar de eso, quedó un sobrante de 60 novillos.

Las pérdidas de los comerciantes fueron muy fuertes.

Las ventas fueron como sigue: Alberto Chaverri A., 57 novillos Carazo a \$ 58 cada uno.

Alberto Chaverri A., 19 novillos Palma, a \$ 45 cada uno.

Alberto Chaverri A., 25 novillos Barrios, a \$ 62 cada uno.

Cupertino Aguilar, 14 Vargas, a \$ 95 cada uno.

Cupertino Aguilar, 20 Vargas, a \$ 65 cada uno.

Cupertino Aguilar, 30 Vargas, a \$ 48 cada uno.

Alberto Young, 50, N. Ruiz, a \$ 68 cada uno.

Alberto Young, 50, J. Vargas, a \$ 54 cada uno.

J. M. Castillo, 30, A. Figeroa, a \$ 53 cada uno.

J. M. Castillo, 20, N. Blanco, a \$ 67 cada uno.

Leopoldo Hidalgo, 40, B. Soto, a \$ 63 cada uno.

Alberto Chaverri V., 42, Porvenir, a \$ 62 cada uno.

Isaías Vargas, 39, Nicoyanos, a \$ 42 cada uno.

Casimiro Villalobos, 35, Nicoyanos, a \$ 32 cada uno.

Benjamín Zumbado, 24, Chagüite, a \$ 76 cada uno.

Francisco Zamora, 28 vacas Nicoyanas, a \$ 21 cada una.

Casimiro Villalobos, 45 vacas, Nicoyanas, a \$ 34 cada una.

Abelardo Hidalgo, 40 vacas Santa Rosa, a \$ 44 cada una.

Abelardo Hidalgo, 16 vacas La Palma, a \$ 48 cada una.

Total 624 cabezas.

## Avisos del día

PROS SALVADOREÑOS clases corrientes y finas, se venden, sólo al por mayor, en mi "Depósito de Tabacos Extranjeros".—JORGE CASTRO.—Marzo 6.—I. m. alt.

O CASION.—"Ideal Room". Precisa un socio con capital y para el trabajo. También se vende en condiciones favorables para el comprador.—Marzo 5.—h. s. o.

MAGNIFICO punto de comercio.—A 40 metros al O. del Mercado, en la Avenida Central, hay una pieza redonda con puerta a la calle, propia para comercio u oficina. Informes en la misma casa, con la señora Chepita de Sa'azar.

MAGNIFICO NEGOCIO. Se vende una casa en un buen punto comercial.—Entenderse con José D. ECHANDI—San José, febrero 27.—h. s. o.

SOMBRERERIA LA IMPERIAL.—Acaba de recibir un variado surtido de sombreros de pita, de clases finas y medianas, lo mismo que de fieltro, en distintas formas, colores y estilos. Ventas al por mayor y al menudeo. Especialidad en el arreglo de sombreros de fieltro y de pita. Materiales de primera. Contiguo a la Botica Oriental y frente al Pasaje Nuevo.—F. AYMERICH, Propietario. San José, febrero 21.

FOR TURISTS AND GENERAL CUSTOMS OF IMPERIAL HAT'S STOCK OF FEDERICO AYMERICH.—Has just received a varied assortment of Panama. Hats in fine and medium classes; also of Felt hats in different shapes, colors and styles. For Sale at Wholesale and Retail. Cleaning and renovating straw, Panama and felt hats a specialty. First Class Materials used.—Next door to the «Botica Oriental» and in front of the Pasaje Nuevo.

## Valiosa propiedad

Como verán nuestros lectores en otra parte, el señor Licdo. don José Astúa Aguilar ha resuelto vender su casa de habitación y un solar contiguo, propiedades muy bien situadas y valiosas.

Parece que el Licenciado Astúa Aguilar piensa trasladarse a vivir al campo y de ahí el motivo de su resolución.

## El premio mayor

Dichosos! en la casa de habitación de Ernesto Valverde Soto, 50 v. al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacífico. Apartado de correos número 174. Teléfono número 369. Allí se encuentra las semillas garantizadas de guinea a \$ 4.00 y gengibreillo o grama a \$ 3.50 cajuela. La existencia es muy poca, acudan los previsores.

# Por 50 colones

se alquila una casa a 250 varas del Mercado, en la Calle 8ª Norte, número 265. Para informes, al frente, en la casa número 258, Calle 8ª Norte.—San José, febrero 18.—h. s. o.

# AVISO

A causa del abandono de su empleo que durante mi ausencia hizo el Agente General de mi revista «EL FORO», es seguro hayan ocurrido algunas irregularidades en la circulación de los últimos números, las cuales pueden comunicarme los interesados en mi oficina, para subsanarlas.—San José, 20 de febrero de 1913.

LUIS CRUZ MEZA  
Febrero 20 15 v.

## BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Capital pagado: C. 1,500,000-00. Reservas: C. 279,550-19

Este Banco verifica todo género de Operaciones Bancarias, compra y vende Letras de Cambio y

TRATA A SUS CLIENTES CON ABSOLUTA CORDIALIDAD

Reconoce intereses a todos sus clientes a los tipos siguientes:

En cuenta corriente, siempre que el saldo sea mayor de \$ 100.00, al Haber.....	5	ojo anual
Cuando el saldo sea menor NO se computarán intereses.		
En Certificado de depósito		
A un mes de plazo.....	7	—
— tres meses de plazo.....	7 1/2	—
— seis —.....	8	—
— un año de plazo.....	8 1/2	—

INVITA SU CUENTA Y NEGOCIOS ASEGURANDOLE SATISFACCION COMPLETA

El nuevo tipo para Cuenta Corriente regirá a partir de Marzo 1º—1913.

Hors de despacho: Lunes a Viernes: de 7 30 a. m. a 4 p. m. Sabados: de 7.30 a m. a 3 p. m.

San José, 28 de Febrero de 1913

# CARPINTERIA Y EBANISTERIA FRANCESA

## DE LAMOT Y FEYTH

Trabajos artísticos.—Puntualidad y rapidez en los encargos.—Especialidad en talla'os.—Empleamos las mejores maderas del país.—DEPÓSITO CONSTANTE DE MUEBLES.—Se fabrican puertas y ventanas.—Precios económicos.

### 50 varas al Sur de al Botica Francesa

